

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 29 de mayo de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Otorgan Honoris Causa a arquitecto de la Basílica

Nacional: Cae UNAM en listado de universidades; es la sexta en AL

Internacional: Enfrentamientos en otra jornada de protesta estudiantil en Chile

SALUD

Estatal: Inaugura Graco Ramírez nuevas áreas del Hospital de la Mujer

Nacional: 10 millones con Seguro Popular también tienen IMSS o ISSSTE

Internacional: Alerta la OMS por el coronavirus

ECONOMÍA

Estatal: La Sagarpa apoyará a campesinos para la siembra de maíz en más de 50 hectáreas

Nacional: Se desliga Ayuntamiento de Tijuana tras afectaciones por “apagón analógico”

Internacional: Bankia amplía capital pero se derrumba en la bolsa de Madrid

POLÍTICA

Estatal: Gobierno del estado presenta dos denuncias contra ex funcionarios

Nacional: Desecha tribunal amparo contra petición de inmunidad en favor de Ernesto Zedillo

Internacional: Colorado aprueba un mercado legal y gravado de marihuana

EDUCACIÓN

Estatal:

Otorgan Honoris Causa a arquitecto de la Basílica

El arquitecto Gabriel Chávez de la Mora, cuyas obras más destacadas es la Nueva Basílica de Guadalupe en 1976; el reacondicionamiento litúrgico de la Catedral de Cuernavaca y otras, recibió la tarde de ayer, el grado de Doctor Honoris Causa por parte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en reconocimiento a la labor y aportación que ha tenido en el estado. En sesión solemne, el Consejo Universitario de la UAEM, confirió este grado a Fray Gabriel Chávez de la Mora, máxima distinción que otorga una Universidad, por sus aportaciones en las áreas del Arte, la Arquitectura y la Docencia con gran proyección nacional e internacional. El rector de la UAEM, Jesús Alejandro Verá Jiménez destacó que la obra de Fray Gabriel Chávez de la Mora "hace hablar a la piedras, imprimiéndole valores, sentimientos, emociones y desde luego pensamientos" y agregó que su trabajo invita a reflexionar y a sentirnos activos más allá de la simple materia hueca. Por su parte, Gerardo Gama Hernández director de la Facultad de Arquitectura y secretario ejecutivo del Colegio de Directores de la UAEM, dio lectura a la semblanza del galardonado y resaltó que Gabriel Chávez de la Mora, de origen jalisciense, es uno de los arquitectos más influyentes del diseño sacro contemporáneo y de la arquitectura religiosa. Detalló que en sus obras se conjugan el espacio arquitectónico con reminiscencia tapatía, cuenta con más de 100 obras de restauraciones de capillas, iglesias y centros religiosos en México y el mundo.

El Sol de Cuernavaca, p.9, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.16, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

Segundo Congreso Internacional de Derecho y Globalización en la UAEM

Con la conferencia: "El combate a la pobreza y la erradicación del hambre", a cargo del senador de la República, Fidel Demédecis Hidalgo, dio inicio el Segundo Congreso Internacional de Derecho y Globalización, en el auditorio de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En este acto estuvieron presentes Raúl Vergara Mireles, director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales; Víctor Manuel Castrillón, representante del Cuerpo Académico "Sistemas Jurídicos Contemporáneos"; Eduardo Oliva Gómez, jefe de la División de Estudios de Posgrado; Nadia Luz María Lara Chávez, magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia de Morelos y Alfredo Mena Díaz, abogado general de la UAEM. El senador Fidel Demédecis señaló durante su ponencia que en México hay 28 millones de personas con problemas alimentarios y durante la última década, se registraron 87 mil muertos por el hambre, agregó que apartir del año 2011 el derecho a la alimentación es ya universal, por lo que la cooperación internacional es fundamental para superar los desafíos sociales a los que se enfrenta México.

La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito)

Detiene movilidad unidades de Estrella Roja

La Secretaría de Movilidad y Transporte detuvo a autobuses de la empresa transportista Estrella Roja que prestaba el servicio de manera irregular en Cuernavaca. Luego de que la semana pasada los concesionarios de las rutas 1 y 13 evitaran la entrada de la unidades de la Estrella Roja al campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), porque a decir de ellos, les causaban pérdidas económicas debido a que hacían paradas en sus derroteros, el gobierno del estado emprendió las primeras acciones. Durante los días en los que le fue negada la entrada a los autobuses sobre todo por las noche, los estudiantes universitarios fueron afectados porque se quedaron sin pasaje hacia Cuautla, principal ciudad hacia la que otorga servicio la empresa transportista.

EL Caudillo de Morelos, p. 5, ((Omar Ocampo).

Huautla, la reserva de la zona Sur

La Reserva de la Biósfera Sierra de Huautla-Cerro Frío es el sitio ideal para practicar eco-turismo y disfrutar de la flora y fauna. Se trata de un ecosistema de Selva Baja Caducifolia, cuya principal característica es el contraste entre su aspecto durante la época de lluvias (cuando todos los árboles son frondosos y todo está verde) y durante la temporada seca (cuando la vegetación pierde hasta el 90 por ciento de su follaje). Este espacio (protegido desde el 10 de julio de 1999), abarca los municipios de Tlaquiltenango, Puente de Ixtla, Tepalcingo, Ciudad Ayala y Jojutla, abarcando 59 millones 310 mil 650 de hectáreas. La institución encargado de administrar el lugar es la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través del Centro de Educación Ambiental e Investigaciones Sierra de Huautla. Se ubica en la Cuenca del Río Balsas y es un santuario de varias especies endémicas de México. Además, es una de las reservas de Selva Baja Caducifolia con más extensión en nuestro país. Entre la fauna característica hay pumas, lince jabalíes, venados, yaguoroundis, tlacuaches, marmosas, armadillos, murciélagos nectarívoros, frugívoros y polinívoros, vampiros, cacomixtles, zorras, tejones, mapaches, zorrillos, gatos montés, ardillas, coyotes, ocelotes, tigrillos y conejos. Dentro,

existe una estación biológica que cuenta con 15 cabañas, auditorio y helipuerto, así como la presa Cruz Pintada. Aquí se pueden realizar cabalgatas, senderismo y caminata. Cuenta con un circuito de canopy de cinco tirolesas. Para la hora de la comida, se ofrece incluso comida china (los sábados y domingos) o caldo de mojarra.

El Caudillo de Morelos, p.11, (René Sánchez).

El CEIB, investigación de frontera en la universidad

El estado de Morelos se consolida como un centro avanzado de investigaciones científicas como consecuencia de valiosos recursos humanos que laboran en las instituciones universitarias de alto nivel, lo que debe reflejarse en la solución de problemas y rezagos sociales y como ejemplo de ellos se encuentra el Centro de Investigaciones en Biotecnología (CEIB). El CEIB perteneciente a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, tiene como misión académica generar investigación básica de frontera, así como aplicaciones tecnológicas enfocadas a diferentes sectores industriales, además de la implementación y transferencia de tecnologías entre los diferentes campos que conforman esta multidisciplinaria.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Manuel Fuentes).

Realiza la UAEM foro sobre minería a tajo abierto en Morelos

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realiza esta mañana el foro de análisis multidisciplinario sobre minería a tajo abierto en Morelos, el cual tiene por objetivo analizar los impactos ambientales, económicos y sociales que implica la extracción de minerales, de manera particular en la zona del poblado de Tetlama, en el municipio de Temixco. A través de diversas conferencias, este foro tratará los temas del impacto social, económico y bioético en torno a la minería, impactos sobre la arqueología, los metales pesados durante el proceso de minería, sobre agua superficial y acuíferos, sobre flora y fauna, geología y geomorfología, aire, suelo y cambio climático, calentamiento global, daños al ecosistema y la salud provocados por la minería, y los daños genotóxicos provocados por residuos mineros, entre otros. En el programa de ponencias destaca la participación del rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, quien se incluye en la mesa de análisis del aspecto social que implica la minería a tajo abierto. Laura Ortiz Hernández, titular del Programa de Gestión Ambiental Universitario (Progau) de la máxima casa de estudios, dio a conocer que el foro de análisis multidisciplinario a realizarse en el auditorio "Gral. Emiliano Zapata" del Campus Chamilpa de la UAEM hoy miércoles a partir de las 9:00 horas, busca conocer los alcances reales de dicha explotación, tanto los positivos como negativos y hacer un balance, de manera conjunta con la Asociación "Movimiento Morelense Contra la Concesión de Mineras de Metales Preciosos en Morelos", que está integrada por académicos de la UAEM, pero también de otras instituciones académicas de la entidad y asociaciones civiles de pueblos principalmente de la zona sur y aledaños a la zona de Tetlama.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Se preparan con albergues

Cuatro albergues fueron establecidos por el municipio de Puente de Ixtla para recibir a la población que resulte afectada por las inundaciones que llegue a ocasionar la temporada de lluvias, así lo informó el director de Protección Civil de dicho municipio, Teófilo Corona Flores. El funcionario detalló que tres de los albergues temporales se encuentran dentro de la cabecera municipal, siendo la escuela primaria Miguel Hidalgo, la preparatoria número 5 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el plantel del Icatmor, además del auditorio que se ubica en la colonia del mismo nombre, los sitios destinados para este fin.

Diario de Morelos, p.9, (Esmeralda Torres).

Exposición fotográfica

En el marco del 55 aniversario y de la XVII semana de arquitectura de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se inauguró en la Casa de Ciencia la muestra "Arquitectura de los Pueblos de Morelos, México", primera exposición colectiva de fotografía en la que participan estudiantes y maestros de la facultad, amantes del arte fotográfico. La muestra consiste en más de cien fotografías, las cuales retratan diferentes perspectivas, históricas haciendas, agrícolas, conventos, zonas arqueológicas, así como arquitectura vernácula y contemporánea.

Diario de Morelos, Encuentros, p.1, (Patricia Morales).

Nacional:

Cae UNAM en listado de universidades; es la sexta en AL

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) cayó una posición en la lista de las mejores universidades de América Latina de 2013, que anualmente presenta la firma Quacquarelli Symonds (QS). En este ranking, la UNAM se encuentra en el sexto lugar, la primera universidad mexicana que se enumera. Le siguen el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores (ITESM), en séptimo lugar, y el Instituto Politécnico Nacional (IPN), en la posición 16. También figuran en los primeros 50 lugares la Universidad Iberoamericana

(27), el Instituto Tecnológico Autónomo de México (31), la Universidad Autónoma Metropolitana (33) y la Universidad de las Américas Puebla (48). Este año, el ranking lo encabeza la Universidad de Sao Paulo, de Brasil; le siguen Pontificia Universidad Católica, de Chile; Universidad Estadual de Campinas, de Brasil, y la Universidad de Chile.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8157.html>

Internacional:

Enfrentamientos en otra jornada de protesta estudiantil en Chile

Fuertes enfrentamientos mantuvieron hoy estudiantes y policías antimotines en Chile, en una nueva jornada de protesta en demanda de educación pública gratuita. Carabineros impidieron a 2 mil estudiantes marchar por la Alameda, principal avenida de esta capital, y los atacaron con gas lacrimógeno y chorros de agua. Quisieron desaparecer nuestra movilización (con la represión) para esconder su fracaso como gobierno, alegó el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile, Andrés Fielbaum. Los jóvenes, que ya anunciaron una nueva protesta para el 13 de junio, exigen al gobierno y la oposición que en el país exista educación pública gratuita.

La Jornada, p.22, (Enrique Gutiérrez),

Milenio, (Afp, Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/752729cb3e2c951bd500cb422d8a074d>

SALUD

Estatal:

Inaugura Graco Ramírez nuevas áreas del Hospital de la Mujer

El gobernador Graco Ramírez, su esposa, Elena Cepeda de León, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, y al secretaria de Salud, Vesta Richardson Pérez Collado, inauguraron ayer nuevas áreas de labor, tóco cirugía y Unidad de Cuidados Intensivos Neonatales del Hospital de la Mujer, trabajos que tuvieron un costo de 1.5 millones de pesos. La directora del Hospital de la Mujer, Luzmila Vite Torres, resaltó la labor que realizan médicos, enfermeras, personal y voluntarios para garantizar la salud de las pacientes, por ello resaltó la importancia de la entrega de las nuevas instalaciones en el marco del Día Internacional de Acciones para la Salud de la Mujer en América Latina.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2999699.htm>

Empresarios se suman a la Cruzada contra el Hambre

Empresarios del estado de Morelos manifestaron su compromiso en el combate a la pobreza alimentaria en Morelos y Cuernavaca, firmando el Convenio de Concertación para Realizar Acciones en la Cruzada Contra el Hambre (CNCH), firmado entre la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Delegación Morelos y el propio Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales) y **El Caudillo de Morelos**, p.8, Violeta Luna).

Nacional:

10 millones con Seguro Popular también tienen IMSS o ISSSTE

A una década de la creación del Seguro Popular, de los 54 millones de mexicanos que tiene inscritos, 8.4 millones también están afiliados al IMSS y 1.2 millones al ISSSTE, lo que implica una duplicidad en los servicios para casi 10 millones de beneficiarios. Ante ello, las autoridades trabajan en la elaboración del Padrón Nacional Único de Seguro, que "a seis meses de la entrada del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto tiene un avance de 80 por ciento y para finales de 2013 quedará terminado. "Ésta será la base para pensar en un Sistema de Salud Universal, porque en el padrón se registrarán datos como el nombre, apellido y la Clave Única de Registro de Población (CURP) de cada mexicano asegurado, y si es derechohabiente de IMSS, ISSSTE o Seguro Popular", afirmó Gabriel J. O'Shea. En entrevista con **El Financiero**, el titular de la Comisión Nacional de Protección Social en Salud (Seguro Popular) destacó que hoy éste tiene más de 200 intervenciones, lo que equivale a la cobertura de cerca de 1,540 enfermedades, y 522 medicamentos.

El Financiero, (Marcela Ojeda Castilla)

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/53-nuestras-historias/16314-10-millones-con-seguro-popular-tambien-tienen-imss-o-issste.html>

Tormenta tropical 'Bárbara' afectará a cinco estados del país

La tormenta tropical "Bárbara" ocasionará este miércoles una amplia zona de nublados con precipitaciones muy fuertes a torrenciales, acompañados de chubascos y actividad eléctrica en Oaxaca, Chiapas, Guerrero,

sur de Veracruz y en la Península de Yucatán. De acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), este fenómeno generará vientos máximos de 75 kilómetros por hora y rachas de 90 kilómetros por hora.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/752729cb3e2c951bd500cb422dd5b988>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756828.html>

El Universal, (Ap), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/926015.html>

Al año, 60 mil decesos por males vinculados con el tabaquismo

El consumo de tabaco es la principal causa de enfermedad y muerte que se puede prevenir. Sin embargo, al año se reportan en México alrededor de 60 mil decesos por males cardio y cerebro-vasculares, enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC), cáncer y problemas musculoesqueléticos, entre otros. La Organización Mundial de la Salud (OMS) considera que a escala global ocurren entre seis y 10 millones de fallecimientos por dichos males y que al final del siglo habrán perdido la vida por causa del tabaco mil millones de personas.

La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).

Trastornos emocionales y de conducta, atrás de la adicción a la nicotina

Los trastornos emocionales y de conducta están atrás del consumo y adicción a sustancias como la nicotina, la cual está reconocida como una droga de inicio que, de no evitarse, favorece la incursión de las personas en el uso de otros estupefacientes. De hecho, la carencia de un abordaje clínico dual (enfermedad mental-adicciones) explica el incremento de la problemática, afirmó Jorge Ocampo López, presidente de la Academia Mexicana de Patología Dual (Amepad). La Amepad se ha dedicado a señalar la importancia del abordaje dual y a difundir datos, como el vínculo comprobado entre el trastorno por déficit de atención e hiperactividad (TDAH) con el consumo de tabaco. Investigaciones referidas por Mario Souza, siquiatra y psicoanalista, en el libro *Patología dual: aspectos clínicos y terapéuticos de la comorbilidad adictiva*, señalan que en los adolescentes menores de 15 años es frecuente el tabaquismo.

La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).

Exportan a El Salvador paquete de genéricos mexicanos

Luego de la certificación internacional a la Cofepris, su comisionado, Mikel Arriola, informó que se hará a El Salvador la primera exportación de 38 fármacos genéricos mexicanos de alta demanda. "Se trata del primer paquete de medicamentos genéricos mexicanos que entrará a otro país con el registro sanitario de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) de la Secretaría de Salud, tras su certificación por parte de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) en 2012", refirió. Destacó que el envío de genéricos a El Salvador es el primer paso de una política farmacéutica que está previniendo riesgos a la salud pública y fomentando la competitividad del sector.

El Universal, (NTX), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8156.html>

Por causas ligadas a maternidad, 287 mil fallecimientos cada año

Cada año mueren alrededor de 287 mil mujeres (786 a diario) en el mundo por causas asociadas con la maternidad; la mayoría en países subdesarrollados y más de una tercera parte por dificultades en el acceso a los servicios de salud o deficiencias del personal y los equipos médicos. Esta es una realidad que impedirá en diversos lugares, México incluido, cumplir con el compromiso en la materia establecido en los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), advirtieron aquí líderes y organizaciones civiles. Al dar inicio la tercera conferencia global de la organización Women Deliver, en coincidencia con la celebración del Día Internacional por la Salud de las Mujeres, sobresalieron los logros obtenidos por Malasia, que reporta una de las tasas más bajas de mortalidad materna: 29 por cada 100 mil nacidos vivos, y la evidencia de que la voluntad política de los tomadores de decisiones –en este caso del primer ministro, Mohd Najib Tun Abdul Razak– es piedra angular para los avances.

La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

Alerta la OMS por el coronavirus

Tras registrar más de 20 casos mortales, sobre todo en Medio Oriente, la Organización Mundial de la Salud (OMS) lanzó este martes una advertencia ante un nuevo tipo del coronavirus, al que denominó el síndrome respiratorio de Medio Oriente (Mers, por sus siglas en inglés), y aseguró que representa un peligro para todo el mundo. Entre todos los problemas para la salud ese agente patógeno es el que más preocupa en la actualidad, señaló aquí la directora general de la OMS, Margaret Chan. El coronavirus es parecido al del síndrome respiratorio agudo severo (Sars), que dejó unos 800 muertos hace 10 años, sostuvo.

La Jornada, p.40, (Dpa y Afp).

ECONOMÍA

Estatal:

La Sagarpa apoyará a campesinos para la siembra de maíz en más de 50 hectáreas

El alcalde Jorge Morales Barud aseguró que se reúne con secretarios de estado para lograr atraer inversiones en programas que permitan realizar obras que eleven los niveles de bienestar de las familias de Cuernavaca, tras informar que Sagarpa apoyará a los campesinos para sembrar maíz en más de 50 hectáreas. De esta manera, un total de 50 hectáreas serán cubiertas con el cultivo de maíz con alto contenido proteico, como parte de las estrategias conjuntas entre ejidatarios y el ayuntamiento de Cuernavaca, para impulsar la actividad agropecuaria de la ciudad capital, además de contribuir con el desarrollo nutricional de los consumidores.

La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García) y **Diario de Morelos**, p.6, (DM Redacción).

Alertan empresarios de gasolina "pirata"

Operan al menos 20 establecimientos de gasolina y diesel de manera clandestina. Empresarios gasolineros denunciaron que al menos 20 establecimientos de gasolina y diesel operan de manera "clandestina" en la entidad, y comercializan el producto a un precio más bajo. Detallaron que, en las gasolineras "piratas" venden los litros de entre nueve a diez pesos, cuando en los establecimientos regulares el precio supera los once pesos. Cesar Ulloa, presidente de la asociación de gasolineros del estado de Morelos denunció que los que se dedican a esta práctica ilícita obtienen el combustible robado. "Algunas personas han estado aprovechando los transportes de combustible, los roban y en ocasiones los purgan, no son productos que se vendan precisamente en las gasolineras" declaró el industrial.

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41528:alertan-empresarios-de-gasolina-pirata&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Se desliga Ayuntamiento de Tijuana tras afectaciones por "apagón analógico"

El Ayuntamiento de Tijuana se desligó de las consecuencias generadas a partir del "apagón analógico" que dejó sin televisión a un número hasta el momento no determinado de ciudadanos desde el primer minuto de este martes. Tan pronto las televisoras cambiaron la señal analógica a digital, una imagen apareció en las pantallas remitiendo a los teléfonos de la Cofetel y el Ayuntamiento de Tijuana para "dudas, quejas o aclaraciones". Esto provocó que desde temprano las líneas telefónicas del Ayuntamiento se saturaran y las oficinas de Palacio Municipal, colmadas de ciudadanos que molestos acuden a reclamar su caja decodificadora.

Milenio, (Krystel Gómez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/752729cb3e2c951bd500cb422d5348d0>

Polémico apagón en Tijuana

La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) llevó a cabo el primer "apagón analógico" en Tijuana, Baja California. Mony de Swaan, presidente de la Cofetel, confirmó que Tijuana tiene penetración del 93 por ciento y se convirtió en la primera ciudad de Latinoamérica en migrar de la televisión analógica a la digital. Cadenas nacionales de electrónica establecidas en Baja California reportaron que los decodificadores para el cambio de la televisión digital se agotaron en los municipios de Tijuana, Mexicali y Ensenada. Los decodificadores se agotaron a pesar de que el precio llegó hasta los mil pesos. En el municipio de Rosarito la señal se fue el lunes a las 22:00 horas, a diferencia de Tecate que se fue a las 12:00 de ese mismo día.

La Crónica de Hoy, (Elizabeth Albarrán y NTX), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756722.html>

La Jornada, p.27 (Miriam Posada García y Notimex)

El Financiero, (Adrián Arias),

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/53-nuestras-historias/16457-apagon-analogico-deja-sin-tv-a-14000-hogares-en-tijuana.html>

Con reforma energética no bajarán tarifas en el sector por decreto: Videgaray

La reforma energética que se presentará en el segundo semestre del año, no bajará las tarifas en el sector por decreto, para lo cual, México debe quitarse ataduras ideológicas del pasado y hacer los cambios que se necesitan, dijo el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. "La reforma energética es una de las que tiene mayor potencial de detonar crecimiento y creación de riqueza para México. Como lo ofreció en su campaña el presidente Peña Nieto, para que las familias mexicanas paguen menos, pero no lo vamos a hacer por decreto, tenemos que generar las condiciones para que sea sostenible", dijo.

Milenio, (Antonio Hernández),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/752729cb3e2c951bd500cb422d709d60>

El Economista, (Leonor Flores),

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2013/05/28/mexico-se-quitara-ataduras-pasado-videgaray>

La Jornada, p.26 (Roberto González Amador).

Crisis en Europa no ha afectado a BBVA Bancomer, afirma Francisco González

La crisis en Europa no ha afectado a BBVA Bancomer, la filial mexicana del grupo BBVA, afirmó Francisco González Rodríguez, presidente del consorcio financiero de origen español. México "tiene mucho que ver" en las buenas perspectivas de los negocios del grupo BBVA, sostuvo González Rodríguez, al inaugurar la reunión nacional de consejeros regionales de BBVA Bancomer, el principal consorcio financiero en el país.

La Jornada, p.29 (Roberto González Amador).

Internacional:

Bankia amplía capital pero se derrumba en la bolsa de Madrid

El banco español nacionalizado Bankia cayó con fuerza este martes en la bolsa de Madrid, en el primer día de un nuevo aumento de capital, suscitando las críticas de una asociación de usuarios por las fuertes pérdidas para los pequeños accionistas. Tras haberse desplomado 20 por ciento en el comienzo de la sesión, al cierre de la bolsa la acción perdió 5 por ciento a 0.57 euros.

La Jornada, p.30 (Afp y Dpa).

POLÍTICA

Estatal:

Gobierno del estado presenta dos denuncias contra ex funcionarios

El gobierno de Graco Ramírez presentó dos denuncias penales por el delito de peculado, y lo que resulte, en contra de ex funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Sector Salud, por el desvío de más de 919 millones de pesos en la compra de medicamentos e incumplimiento en la entrega de aportaciones al Instituto de Crédito para los Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado de Morelos (ICTSGEM). En rueda de prensa, Jorge Messeguer Guillén, secretario de Gobierno, informó que el pasado 23 de mayo fue iniciada la denuncia PGR/MOR/CV/412/2013-II ante el Agencia del Ministerio Público Federal, adscrita a la delegación de la Procuraduría General de la República, por el desvío de recursos de programas federales para suministro de medicamentos y material de curación a centros de salud y hospitales de Morelos por parte de la empresa Nadro S.A. de C.V. Acompañado por el procurador Fiscal, Juan Salazar Núñez, y del subsecretario de la Contraloría estatal, Juan Torres Sanabria, el secretario de Gobierno explicó que se procedió a iniciar las denuncias una vez que se contó con elementos suficientes para sustentar las acusaciones, aunque de ello ya tenían conocimiento desde hace algunos meses. El funcionario informó que la anterior administración, que encabezó el panista Marco Antonio Adame Castillo, pagó más de 745 millones de pesos a Nacional de Drogas por la compra y distribución de medicamentos y material de curación, pese al incumplimiento en el contrato firmado el 28 de octubre de 2010. Y anunció que la Secretaría de la Contraloría de Morelos está estableciendo si existe también responsabilidad legal para actuar en contra de Nadro.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.19, (Sin firma); **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.1, (Omar Ocampo); **Diario de Morelos**, p.5, (Marcela García); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.3, (Martín Sánchez) y **La Jornada**, p.31, (Rubicela Morelos).

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=343307>.

Nacional:

Desecha tribunal amparo contra petición de inmunidad en favor de Ernesto Zedillo

Un tribunal federal desechó ayer en definitiva el juicio de amparo por el cual se impugnó la solicitud del gobierno mexicano para otorgar inmunidad al ex presidente Ernesto Zedillo, en la demanda que enfrenta en Estados Unidos por 50 millones de dólares, relacionada con la matanza de Acteal, Chiapas. De acuerdo con informes del Poder Judicial Federal (PJF), el primer tribunal colegiado en materia administrativa revocó la sentencia dictada en marzo pasado por un juez de distrito, quien resolvió que la embajada de México en Estados Unidos actuó de manera ilegal cuando envió una nota diplomática al Departamento de Estado estadounidense, en la cual solicitó el reconocimiento de la inmunidad diplomática de un ex presidente de la República ante demandas de este tipo. El argumento de los tres magistrados fue que el amparo solicitado es improcedente, porque la nota diplomática no afectó el interés jurídico de los demandantes –parientes de

víctimas de la matanza de 47 indígenas perpetrada en 1997 en Acteal–, ya que no fue con base en dicha nota que el gobierno de Estados Unidos solicitó a una corte federal de Connecticut la inmunidad para Zedillo en su carácter de ex jefe de Estado.

La Jornada, p.7, (Alfredo Méndez).

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=343357>.

Eligen a connacional para comité de la ONU

Durante la segunda reunión de estados partes de la Convención sobre las Desapariciones Forzadas de Naciones Unidas, que tiene lugar en Nueva York, el experto mexicano Santiago Corcuera Cabezut fue elegido miembro del Comité sobre Desapariciones Forzadas previsto por dicha convención, para el periodo 2013-2017. El Comité sobre Desapariciones Forzadas es el órgano de expertos independientes que supervisa la aplicación de la convención por los estados partes. Está integrado por 10 miembros, de alta calidad moral y reconocida competencia en derechos humanos, que ejercen sus funciones a título personal y con independencia e imparcialidad.

La Jornada, p.18, (De la Redacción).

Extorsión a firmas de EU se dispara

Las extorsiones a instalaciones de empresas estadounidenses en México se incrementaron 100% en el último año, lo que ha ocasionado una migración de operaciones de algunas firmas, revela el sondeo sobre Seguridad Empresarial en México, realizado por la Cámara de Comercio Americana (AmCham). Tom Gillen, presidente del Comité de Seguridad del organismo, dijo que entre los 531 empresarios o directivos encuestados, las extorsiones pasaron de 18% a 36%, mientras que la violación a instalaciones de empresas subió de 14% a 24%, es decir, 70% respecto a un año anterior. Refiere que en el caso de las agresiones o amenazas contra ejecutivos estadounidenses se registró un alza en 2012, al pasar de 11% a 12%. En contraste, reconoció que la percepción empresarial en rubros como robo financiero, fugas de información, agresiones contra distribuidores, ataques al transporte y fraudes internos es que hubo una menor incidencia respecto a un año previo. También los secuestros tendieron a bajar en 2012, al registrarse 9% frente a 12% de 2011.

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/42164.html>.

Milenio, (Luis Moreno), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/752729cb3e2c951bd500cb422dcb7ba2>.

Internacional:

Colorado aprueba un mercado legal y gravado de marihuana

Colorado se convirtió hoy en el primer estado de Estados Unidos –y posiblemente del mundo– en establecer un mercado legal, regulado y gravado de la marihuana y, junto con el estado de Washington que también aprobó su legalización, se puso a la vanguardia de una tendencia contra las políticas de prohibición de la guerra contra las drogas establecidas hace más de 40 años en este país. Al firmar varias medidas históricas, el gobernador John Hickenlooper promulgó la ley de la legalización de la marihuana en Colorado como resultado de un referendo aprobado por los votantes en las elecciones de noviembre del año pasado, y a pesar de que él fue un opositor de tal propuesta. Hoy, al firmar las primeras medidas para implementar esa legalización, Hickenlooper consideró que éstas son de sentido común, aunque indicó que la marihuana recreativa es, de verdad, un nuevo territorio. Los promotores de la legalización elogiaron al gobernador por respetar y actuar acorde con la voluntad del electorado.

La Jornada, p.21, (David Brooks).

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82812.html>.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/752729cb3e2c951bd500cb422d9f9e24>.

Rusia se une a Hezbolá y ayudará al régimen sirio con el envío de misiles

Rusia anunció ayer que enviará misiles a su aliado sirio, Bachar al Asad, un día después de que la Unión Europea (UE) informó que levantará el embargo de armas a los opositores al régimen de Damasco, si para el 1 de agosto los dos bandos enfrentados no han alcanzado un acuerdo de paz, para el que todas las esperanzas están puestas en la Conferencia de Paz de Ginebra, auspiciada por Moscú y Washington y a celebrarse previsiblemente en junio. Con el anuncio del Kremlin y el ultimátum de la UE, la guerra siria se desliza cada vez más velozmente hacia el precipicio de una guerra internacional. La semana pasada, Hezbolá, la guerrilla libanesa financiada por Irán, anunció que había enviado a sus milicianos a Sirias, para combatir junto a las tropas de Asad.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756783.html>.